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tacar lo negativo. Me dolió mu-
cho cuando se me prohibió por
orden del gobierno entrar y visi-
tar los hospitales a pesar de que
lo solicité formalmente.

■ La conocida densa actividad
que desarrolla, ¿como la consi-
gue compatibilizar con la fami-
liar o personal? ¿Y como es Gui-
llermo Fernández Vara?, el
médico casado, padre de dos hi-
jos.
- La compatibilizo mal. Gracias
a mi mujer se sobrelleva pero lo
cierto es que en este tiempo no
he podido dar a mi mujer y a
mis hijos el tiempo que debía.
Espero que cuando seanmasma-
yores y les explique lo que su pa-
dre hizo con el tiempo que les
robó, lo entiendan. Los fines de
semana intento estar con ellos
todo lo que puedo aunque sé
que eso no es suficiente. No sé
definirme.
Quizás lo que más me guste y
donde me siento más cómodo es
en lo que denomino “mi mundo
de los afectos”. Quiero y me sien-
to querido por mucha gente.
Tengo también un acusado sen-
tido de la responsabilidad que a
veces me lleva a la exageración.
Y a cometer errores.

■ Una vez cerrado el proceso de
trasferencias y creado el SES,
las primeras decisiones se cen-
traron en la selección del equi-
po humano que iba a dirigir el
Servicio, ¿encontró muchas di-
ficultades para cerrar su equi-
po?
- Siempre es difícil hacer equi-
pos, sobre todo si ésto es necesa-
rio hacerlo de golpe. Hay que te-
ner en cuenta que días antes de
cerrarse el proceso de transferen-
cias hubo desbandada de directi-
vos.
Intenté partir de tres premisas,
la primera que fueran buenas
personas. La segunda que hubie-
ra un equilibrio entre gente que
hubiera estado anteriormente
en la gestión y gente nueva, y la
tercera que hubiera también un
equilibrio entre profesionales
con militancia política y profe-
sionales sin militancia pero que
compartieran un cierta manera
de entender las cosas. El Modelo
estaba prefijado. Necesitábamos
hombres y mujeres capaces. Uno
de ellos, Martín Caballero, ya no
está con nosotros físicamente.

■ ¿Porqué optó por Francisco
García Peña como timonel de
este barco?
- Porque confío en el, porque es
un hombre bueno, porque es
una persona capaz, porque tiene
experiencia, porque es un socia-
lista con las ideas muy claras y
porque le tengomucho cariño.

■ ¿A qué proyecto ha dedicado
mas tiempo e ilusión?.
- El Proyecto es un todo y resul-
ta difícil decir a que se ha dedi-
cado más tiempo. Me ilusiona to-
do lo que hacemos. Quizás las
iniciativas en materia de salud

mental, emergencias y cuida-
dos paliativos y del dolor . O
quizás el Banco Regional de
Sangre. Pero también la teleme-
dicina, o los nuevos proyectos
tecnológicos y de inversión. O
la cita previa, la Residencia de
familiares, el consultorio de
Herguijuela, o el de La Haba, o
el de Deleitosa. O quizá las con-
sultas de tarde, el aumento de
actividad, la disminución de los
tiempos de espera, o la mejora
de la Oncología. O tal vez el De-
fensor de los Usuarios, o el PAC

de Zahinos, o el de Valverde. O
quizás este periódico, el Hospi-
tal de Zafra o la ampliación del
de Llerena. El Area única...Yo
que sé.!

■ Su método de trabajo, está
basado sobre todo en la cer-
canía, la accesibilidad, el ciu-
dadano y su implicación per-
sonal en aquellos temas que
son de su competencia. ¿es po-
sible abarcar de este modo to-
das las áreas de su responsabi-
lidad?

- Lo intento. No se hacer las
cosas de otra manera y cuando
lo he intentado me he sentido
incómodo. Aunque parezca lo
contrario no es fácil trabajar
conmigo hasta que se consigue
el punto de ebullición. Cuando
esto se logra, que es cuando nos
entendemos sólo con la mirada,
todo es muchomás fácil.

■ ¿Que piensa de que en esta
Comunidad Autónoma, cada
ciudadano “haga uso” de los
servicios sanitarios una media

de 9 veces al año?
- Que tenemos unos niveles de
accesibilidad tres veces superior
al de Suecia que siempre ha sido
el ejemplo a seguir en relación
con los Estados de Bienestar. Y
que tenemos que profundizar en
las estrategias de educación sani-
taria de la población.

■ Durante estos meses hemos
tenido conocimiento de casi to-
do lo bueno y de algunas cosas
negativas que se han venido de-
sarrollando en el SES, inversio-
nes, tecnología, nuevos servi-
cios, mesas sindicales, homolo-
gaciones, vacunaciones saram-
pión, meningitis, etc, ¿de que
no nos hemos enterado y que
ahora si podría decirnos?
- De que si no se hubiera logra-
do cerrar el Acuerdo por la Sani-
dad con todas las Centrales Sin-
dicales, posiblemente hubiera
habido huelga en el pasado
otoño y alguien habría tenido
que asumir la responsabilidad.
Pongamos que hablamos demí.

■ Evidentemente serán muchos
los proyectos que están en el
tintero o en la cabeza del Con-
sejero para el futuro, pero
¿cuáles se han quedado en la
estacada respecto a la previsión
inicial para poner en marcha
en estos meses?
- Avanzar más en el concepto y
ejecución de la alta resolución.

■ ¿Qué proyecto le gustaría ver
más adelantado?
- Siempre el mismo, mejorar
los tiempos de espera en canti-
dad pero sobre todo en calidad.

■ ¿Cuántas horas duerme al
día?
- Me acuesto normalmente a
las once y media aproximada-
mente , me duermo cuando ter-
mina HORA 25 y me levanto a
las seis.

■ ¿Cuánto han crecido sus hijos
en estos últimos 4 años?
- Mi hija que va a cumplir trece
años ha sufrido un cambio físico
espectacular como es lógico en
esa edad. Intelectualmente está
evolucionando mucho. Es una
buena estudiante de ESO. Nos ca-
breamos su madre y yo cuando
contesta.
Mi hijo que cumplirá nueve
años en breve es un tío entraña-
ble, tranquilo y que lleva muy
mal los fracasos de su equipo es-
te año. Hasta hace poco creía
que su padre era gasolinero por-
que en una ocasión viniendo de
Madrid paramos a echar gasoli-
na en Mérida en un autoservicio
y mientras enchufaba yo la man-
guera le dije, “aquí trabaja
Papá”(me refería a Mérida). Días
después su maestra nos llamó
porque en un ejercicio del Cole-
gio en el que había que dibujar a
tu padre en el trabajo me pintó
con la manguera.

■ ¿Le gustaría añadir algo?
- Sí, gracias. A todos.

“Lo he vivido con una enorme pasión, agradecido al Presidente, por su
confianza y a toda la mucha buena gente que en este tiempo ha ayudado, y
consciente de la dificultad de responder a las expectativas”
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Mayo de 2003

11SALUD EXTREMADURA

“Aunque parezca lo contrario, no es fácil trabajar conmigo hasta que se
consigue el punto de ebullición. Cuando esto se logra, que es cuando nos
entendemos sólo con la mirada, todo es mucho más fácil”

EQUIPO


